## Editorial.

El segundo número del 2014 (número 70, volumen 24) está dedicado a las conferencias con las que se iniciaron la cuarta cohorte del doctorado en Ciencias Humanas, que funciona en el Centro de Investigaciones en Ciencias Humanas, HUMANIC (editor de FERMENTUM), un selecto grupo de conferencistas invitados trataron el tema del "Desafíos de las ciencias contemporáneos" entre el 8, el 9 y el 10 de julio del 2013, en la Catedra Simón Bolívar de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Los Andes, en Mérida, Venezuela. En la presentación se dan más detalles sobre las mismas pero advertimos que algunas vienen escritas como artículos y otras como presentaciones o conferencias. Ensayos e ideas sobre temas diversos pero congruentes.

Por tal razón, en esta ocasión, algunos materiales se alejaran del formato clásico de artículos científicos. Decidimos respetar esa pluralidad en aras de mostrar parte de la riqueza a la que los asistentes tuvieron oportunidad de compartir. Ahora

ustedes podrán acceder a ella, excelente discusión e intercambio sobre un tema siempre vigente.

Adicionalmente la Revista suma en la sección Otros Artículos, tres contribuciones adicionales sobre resultados de investigaciones vinculadas a desarrollo humano y crecimiento económico en el Estado Mérida (Venezuela); realidad del enfermo terminal con síndrome de inmunodeficiencia adquirida: generación de una teoría y enfoques para evaluar la composición escrita producida

por adolescentes y jóvenes.

Por otro lado en este año 2014 Venezuela ha vivido una situación sociopolítica altamente conflictiva, una protesta bastante extendida entre los meses de enero y mayo paralizo literalmente un significativo número de ciudades y sectores, los estados andinos Táchira y Mérida en sus respectivas capitales San Cristóbal y Mérida estuvieron totalmente paralizadas a partir de barricadas y sitios denominados Guarimbas, jóvenes, estudiantes especialmente, pero igual amas de casa, profesionales, maestros, han salido a la calle a exigir cambios políticos y cuestionar la legitimidad y orientaciones del Gobierno. Ciudades como Caracas, Valencia, Maracaibo, Puerto la Cruz, Puerto Ordaz entre otras han tenido paralizaciones parciales pero de efectos amplios. El Gobierno ha aplicado una severa represión que ha colocado en la cárcel o sometida a procesos judiciales a más de tres mil personas, entre líderes políticos y sobre todo estudiantes. Las consecuencias socioeconómicas han sido demoledoras pues en estas circunstancias el deterioro económico se ha acelerado. En algún momento el gobierno convoco un dialogo nacional y se escenifico en cadena nacional un encuentro nocturno entre la oposición y los sectores oficialistas, mediados por el representante diplomático del Vaticano. Pero, mesas de dialogo han reunido a diversos sectores sin que las mismas mostraran ninguna eficacia. De nuevo un clima denso de polarización y mutuas acusaciones hacen improbable algún acuerdo constructivo y de reconocimiento y paz. En el próximo número de FERMENTUM tendremos oportunidad de apreciar desde una perspectiva más distante las implicaciones de este desencuentro tan característico y propio de los últimos quince años. Lamentablemente. Una vez más insistimos en llamar a la cordura, al dialogo y al reconocimiento mutuo para definir un acuerdo mínimo que permita el retorno de la paz, el progreso, el crecimiento y el desarrollo civilizado. La primera responsabilidad la tiene el Gobierno. Veremos.

Oscar Aguilera Director de FERMENTUM